

"La Negra Ester" será estrella de cine

■ La compañía Gran Circo Teatro, bajo la dirección de Andrés Pérez, filmará la obra de Roberto Parra en escenarios naturales del puerto de San Antonio. ■ El rodaje comenzará en marzo y el estreno de la película está programado para junio del próximo año.

Por Amparo Lavín A.

En marzo, en pleno puerto de San Antonio y en escenarios naturales, comenzará a rodarse la versión cinematográfica de "La Negra Ester". La película contará con la dirección de Andrés Pérez, quien estima que el estreno será a mediados del próximo año.

El inesperado éxito de la obra de Roberto Parra a nivel nacional está haciendo peligrar el retorno del actor al "Theatre du soleil", de París. Con esa prestigiosa compañía, protagonizó "Gandhi", tanto en las tablas como en el celuloide. La película fue estrenada en marzo, en Alemania y Francia, con excelente recepción.

"Vine a hacer un «pitutito» a Chile y ya llevo aquí siete meses, sin tiempo para poder descansar más de dos días seguidos", dice Pérez, tras confesar que aunque no esperaba que "La Negra Ester" se transformara en un fenómeno de taquilla, sí lo deseaba profundamente.

Trabajo para rato

Este joven director, impulsor del teatro callejero chileno, vino a nuestro país después de cinco años de trabajo en Francia.

Dado el cariño que siente por la compañía que dirige la famosa Ariane Mnouchkine, prefiere no hablar respecto de su eventual retorno o retiro de ese grupo. En todo caso, los hechos demuestran que queda trabajo para rato con "La Negra Ester" y el "Gran Circo Teatro", bajo su dirección, ya que está pensando en estre-



nar un nuevo montaje en abril del próximo año.

Según Pérez, su situación con el "Theatre du soleil" quedará definida en junio, durante la gira por Europa que está a punto de iniciar "La Negra Ester".

Despedida de Chile

El extenso viaje de cuatro meses comenzará el 25 de este mes. El elenco empezó a despedirse anoche del público chileno, en la Estación Mapocho. Las siete presentaciones, a las 19.30 horas, culminarán el domingo.

La compañía acaba de llegar de Concepción, donde asistió un promedio de mil personas cada día. La gira sureña incluyó Punta Arenas —donde Pérez fue declarado hijo ilustre—, Puerto Montt, Valdivia y Temuco. El viaje, que se hizo después de las presentaciones en San Antonio —puerto donde realmente ocurrió la historia de amor entre el "Tío Roberto" y la prostituta—, duró dos meses.

Falta financiamiento

Tanto "movimiento" de este grupo de actores se debe a la necesidad de conseguir dinero para financiar los pasajes al extranjero.

El elenco completo —23 personas, incluidos actores, equipo técnico y de producción— asistirá al Festival Internacional de las Américas, en Montreal, Canadá. Luego participará en los festivales de teatro de Londres y Edimburgo y aprovechará de actuar en otras cuatro ciudades inglesas. Posteriormente, pasarán a Irlanda, Francia, Suiza, Escocia e Italia. De regreso a Sudamérica, estarán en el festival de Manizales, en Colombia y en el de Buenos Aires.

Debido a su avanzado embarazo, la actriz María Izquierdo deberá quedarse en Chile. La reemplaza Mabel Guzmán. Su marido, Guillermo Semler, vendrá desde Londres a conocer al retoño.

Cumpleaños en carpa

Durante las actuaciones en la Estación Mapocho, se lanza el cassette con la banda musical de la obra, que es una producción de la misma compañía.

Para celebrar el primer año de funciones de "La Negra Ester" —el 9 de diciembre próximo—, el grupo volverá a instalar en Puente Alto la misma carpa de circo, donde debutó la obra. Las funciones serán gratuitas.

Esta escena que vimos anoche en la Estación Mapocho, de "La Negra Ester", pasará a formar parte de una película chilena.



Andrés Pérez nos cuenta sus planes.

Después de un mes de descanso, en noviembre, la compañía realizará presentaciones en el Cerro Santa Lucía, durante el verano.

Al preguntarle a Andrés Pérez si el éxito de "La Negra Ester" se debe al texto de Parra o a su sorprendente dirección, responde que es el resultado de una conjunción. "El público quería ver una historia de amor hecha con calidad y en planos que lo considere como un grupo de personas inteligentes. Y nosotros como actores, quisimos elevar el nivel del teatro a una sensibilidad inteligente".

"La negra Ester" será estrella de cine [artículo] Amparo Lavín A.

Libros y documentos

AUTORÍA

Lavín, Amparo

FECHA DE PUBLICACIÓN

1989

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

"La negra Ester" será estrella de cine [artículo] Amparo Lavín A. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile